

https://positivr.fr/littoral-une-carte-pour-recenser-les-actions-de-nettoyage/

Accueil Thématique Environnement Littoral : une carte pour recenser les actions de nettoyage

- ENVIRONNEMENT
- INITIATIVES

# Littoral : une carte pour recenser les actions de nettoyage

Pour coordonner les actions de ramassages citoyens, la Fondation de la mer a créé la plateforme interactive « un geste pour la mer. »

#### Par Mathilde Sallé de Chou

Publié le 10 décembre 2019 à 16:22 - Mis à jour le 10 décembre 2019 à 18:36



Photo: Shutterstock

347

#### Partager sur Facebook

L'hiver plus que jamais, le littoral a besoin de vous. Portés par le vent et les marées, des milliers de déchets plastiques s'y amoncellent. Pour organiser la contre-attaque face à cette pollution massive, la <u>Fondation de la mer</u> vient de lancer <u>« un geste pour la mer »</u>, une plateforme interactive de coordination des actions de ramassage.

## Un enjeu de tous les jours

« Chaque minute, 18 tonnes de plastique sont déversées dans l'océan, et selon la Fondation MacArthur, en 2050 au rythme actuel, il y aura plus de plastique que de poissons dans l'océan

» rappelle Alexandre Iaschine, délégué de la Fondation de la mer à *Libération*. Des chiffres alarmants qui rappellent la nécessité d'agir chacun à son échelle.

Si tout commence par une consommation responsable, d'emballages plastiques notamment, il est aussi possible d'aller plus loin en donnant quelques heures de son temps pour collecter les déchets échoués sur le littoral. Et cet engagement ne doit pas être circonscrit à la période estivale où l'on souhaite profiter de belles plages nettes pour se dorer la pilule.

« Agir pour l'océan est un enjeu de tous les jours. L'hiver est une période où les associations doivent être sur le terrain et ont besoin d'être soutenues », poursuit Alexandre Iaschine.

### Réunir les forces

C'est pourquoi la Fondation de la mer a décidé de mettre en place <u>une plateforme interactive</u>. Le site propose des informations et des conseils pour adopter les écogestes, mais aussi la liste des acteurs engagés (associations locales, écoles, entreprises) pour leur permettre de coordonner leurs efforts et offrir la possibilité aux citoyens de rejoindre leurs actions.

Grâce à la carte interactive qui recense les campagnes de ramassage près de chez soi, il n'a jamais été aussi simple de participer à une action ou d'en organiser une en mobilisant un maximum de personnes. Elles peuvent avoir lieu sur les plages évidemment, mais celles qui sont organisées en ville ou sur les terres ont également leur place sur la carte, explique la Fondation, puisque préserver la terre, c'est préserver les océans en amont.

En parallèle, la plateforme permet également aux associations 1901 à but non lucratif, de demander une subvention pour soutenir leur action. En tout, la Fondation de la mer a prévu 150 enveloppes de 300 à 2 000 euros. La première à avoir bénéficié de ce coup de pouce est l'association Espoir et Création, qui porte le challenge Ma cité va briller à Garges-lès-Gonesse.

Pour en savoir plus, rendez-vous sur la plateforme « un geste pour la mer ».